

INSTRUMENTOS MUSICALES: HERRAMIENTAS PARA FORTELECER LOS VALORES EN LAS Y LOS ESTUDIANTES

La unidad educativa Juan Lechín Oquendo, está ubicada en la zona Alto Santiago de Lacaya de la ciudad de La Paz, cuenta con más de 500 estudiantes, quienes cuentan con diferentes aptitudes. El director de la unidad educativa Juan Carlos Achá, indica que cada estudiante tiene una particularidad diferente que lo hace especial, por ende, se organiza diferentes actividades para que las y los estudiantes puedan participar de ellas, un claro ejemplo la banda de música con la que cuenta la unidad educativa.

La primera autoridad de la unidad educativa cuenta la experiencia de cómo se buscó diversas estrategias para contar con más instrumentos para que esta banda pueda recibir a más integrantes. Una de ellas menciona que fue la organización por parte de los padres de familia quienes conjuntamente al director realizaron una pequeña cuota de alrededor de 60 bolivianos por cada integrante para contratar los servicios de un instructor de música quien es el encargado de la banda de la unidad educativa. La respuesta fue buena por parte de la comunidad educativa, puesto que se llegó a recaudar más de lo necesitado y por tanto, sobro un remanente,

monto que sirvió para adquirir más instrumentos para la banda. También, se buscó rentar la cancha que tiene la unidad educativa y con el monto recaudado se utilizó para la compra de otros instrumentos faltantes.

El director cuenta que muchos de los estudiantes veían como practicaban los miembros de la banda y querían ser partícipes de la misma. De ahí surgió la inquietud por parte del presidente de la Junta Escolar solicitar la dotación de nuevos instrumentos, esta vez a la Sub alcaldía paceña.



Carlos Ticona, presidente de la Junta Escolar menciona que muchos estudiantes le preguntaban si podrían ser partícipes de esta banda, pero la falta de los instrumentos muchas veces dificultaba que esta solicitud por parte de los estudiantes pueda ser escuchada. Es así que el padre de familia conjuntamente con el director

realizó una solicitud a la sub alcaldía de la Periférica en el mes de junio de la presente gestión, misma que pedía les puedan dotar de estos instrumentos que a la larga fueron una estrategia para fortalecer diversos valores en las y los estudiantes que pertenecen a la banda de música de la unidad educativa Juan Lechín Oquendo.



Además, menciona que después de enviar la carta de solicitud, fueron varias veces que realizaron el seguimiento a la misma, pero gracias al apoyo y la persistencia de la junta escolar se pudo conseguir lo solicitado y el miércoles 20 de septiembre los instrumentos fueron entregados en la unidad educativa. La espera fue larga, pero con buenos resultados. Para Juan Carlos Acha, el incentivar y apoyar diversas actividades en las unidades educativas hace que fortalezcan los valores de las y los estudiantes, puesto que es muy importante, ya que por ejemplo ser parte de la banda de música implica responsabilidad, constancia, disciplina, respeto, solidaridad, tolerancia, mismos que ayudan a que los integrantes lleguen a ser personas de bien y que lleguen a ayudar y respetar a su prójimo. Finalmente, el director de la unidad educativa indicó que por su parte seguirá utilizando diversas estrategias para conseguir diversos

materiales que sea en beneficio de su comunidad educativa, y resalto que es muy importante el trabajo conjunto que se realiza todo en beneficio de las y los estudiantes, y resalto el apoyo que brinda el proyecto: “Incidencia en los enfoques de Intraculturalidad, Interculturalidad, Plurilingüismo y Despatriarcalización de las políticas de educación regular, en las regiones Aymara, Quechua y Guaraní”, misma que va trabajando temáticas muy esenciales en cuanto a revalorizar la cultura, pero a su vez va incidiendo en el respeto a la vida de las mujeres y varones de las comunidades educativas, y resalto que es un trabajo muy importante, que muchas veces es olvidado por las autoridades y que este tipo colaboración es un aliciente para las maestras y maestros, puesto que ellos también se capacitan en estas temáticas y pueden llegar a incidir en las y los estudiantes para cumplir el modelo educativo que resalta el vivir bien en comunidad.



Por: Victoria Ichuta Triguero
Técnica en Educación – EVA OXFAM - CEMSE